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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Ejército alista defensa… contra el plagio de tesis 
Lanza licitación para adquirir una plataforma digital que pueda detectar similitudes en 
los trabajos finales de los egresados de la maestría en Seguridad Nacional 
 

 
Crimen condiciona tregua de obispos 
Diócesis de Guerrero 
 

 
Pactan Iglesia y Narco ante Gobierno omiso 
Acuerdan paz en Chilpancingo, pero no en todo Guerrero 
 

 
Con bendición papal, clero de Guerrero negoció con narcos 
Inseguridad. La tregua planteada fracasó porque capos se negaron a frenar su 
expansión, revela el obispo de Chilpancingo-Chilapa; se va fiscal estatal a mitad de la ola 
de violencia 
 

 
Inversión extranjera, con récord histórico en 2023 
Captó el país 36 mil 58 mdd 
 

 
Aumentó 2.2% la IED en México al cierre de 2023 
Economía. Captó el país 36 mil 58 mdd, inversión récord con cifras preliminares 
 

 
Inversión foránea cerró 2023 en nivel récord; desaceleró en el II Semestre 
Ascendió a 36,058 millones de dólares; creció 2.2% 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Mitad de armas que entran a México desde EU vienen de Texas, 
acusa AMLO  
https://www.milenio.com/politica/mitad-armas-entran-mexico-eu-vienen-texas-amlo 
El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que el 50 por ciento de 
las armas que ingresan a México desde Estados Unidos y que son utilizadas 
para cometer delitos provienen de Texas. En la conferencia mañanera de 
Palacio Nacional, el mandatario dijo que las armas entran a territorio 
nacional de contrabando desde Estados Unidos. 
"El 70 por ciento de las armas que se utilizan en México para cometer delitos 
entran de contrabando de Estados Unidos", de este número, la mitad son 
provenientes de Texas. Además, informó que el gobierno de México ha 
decomisado, "en lo que va del sexenio, casi 50 mil armas". 
El Presidente también hizo un llamado al gobernador de Texas para explicar 
por qué la mitad de las armas que ingresan de manera ilegal a México desde 
Estados Unidos provienen de Texas.  El mandatario agregó que cerrar la 
frontera entre México y Estados Unidos no es viable, debido al fuerte 
intercambio comercial entre las dos naciones. Esto en respuesta a las 
peticiones de algunos actores políticos estadunidenses. 
 
Reformas contra el fracking y el maíz transgénico  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/15/politica/013n2pol 
El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador considera que la 
minería a cielo abierto es la más contaminante y por ello busca su 
prohibición con la reforma constitucional enviada al Congreso la semana 
pasada, aseguró ayer la secretaria de Medio Ambiente, María Luisa Albores. 
En la conferencia diaria del mandatario, la funcionaria subrayó que este 
gobierno no ha dado ningún permiso para explotaciones mineras a cielo 
abierto, pues intoxican el agua y el aire, eliminan la vegetación, ahuyentan 
la fauna y destruyen el suelo y el subsuelo.  
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Al explicar las reformas propuestas a los artículos 3, 4, 27 y 73 de la 
Constitución, Albores y René Sánchez Galindo, director general de 
Instrumentos Presidenciales y Asuntos Internacionales de la Consejería 
Jurídica del Ejecutivo, expusieron que se busca prohibir también el fracking, 
el otorgamiento de concesiones de agua en zonas con escasez o sequía, y 
proteger a los animales y al maíz. 
 
'Distorsionarían a la vivienda' con iniciativa  
https://www.reforma.com/distorsionarian-a-la-vivienda-con-iniciativa/ar2757612?v=2 
La iniciativa de reforma constitucional en materia de vivienda para que el 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
construya y rente inmuebles generaría una distorsión en el mercado, pues 
tendría que ser subsidiada, advirtieron especialistas. 
 
Tejen Morena, PT y PVEM 'mayoría'  
https://www.reforma.com/tejen-morena-pt-y-pvem-mayoria/ar2757657?v=4 
Las dirigencias de Morena, PT y PVEM buscan hacerse de "mayoría" en el 
Congreso. 
 
Inversión extranjera directa bate récord en 2023 con 36 mil 
mdd: SE  
https://www.milenio.com/negocios/economia-inversion-extranjera-directa-llega-a-36-mil-
mdd-en-2023 
En 2023 llegaron a México 36 mil 58 millones de dólares de inversión 
extranjera directa (IED), 2.3 por ciento mayor a lo registrado un año antes, 
logrando así una nueva cifra récord histórica, informó la Secretaría de 
Economía. En un comunicado, la dependencia federal destacó que si se 
quitara la fusión de Televisa y Univisión, así como la reestructuración de 
Aeroméxico que sucedieron en 2022, la inyección sería 27 por ciento 
superior. “El comportamiento de la IED es resultado de la estabilidad 
económica, las ventajas competitivas y el buen ambiente de negocios de 
México, lo que refrenda la confianza de los inversionistas extranjeros en el 
país, y se muestra a través de la cifra récord en la reinversión de utilidades”, 
expuso.  

https://www.reforma.com/distorsionarian-a-la-vivienda-con-iniciativa/ar2757612?v=2
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La inversión extranjera directa que llegó al cierre del año pasado 
corresponde a 5 mil 271 contratos de fideicomisos, 3 mil 209 sociedades 
mexicanas con participación de capital extranjero y dos personas morales 
de otra nación. 
 
Hacienda fiscalizará campañas políticas; UIF firma acuerdo con 
el INE  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hacienda-fiscalizara-campanas-politicas-uif-firma-
acuerdo-con-el-ine/1635886 
La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Humphrey, explicó 
que el INE firmó un acuerdo con la Unidad de Inteligencia Financiera de la 
Secretaría de Hacienda para fiscalizar debidamente las campañas.  
Por su parte, el presidente de la Comisión de Fiscalización del INE, Jorge 
Montaño, comentó que ya se entregó a la UIF de la Secretaría de Hacienda 
la lista de personas políticamente expuestas, para que, dentro de sus 
funciones, intercambie información con el INE. En esta lista, se revisa que 
personas relevantes de la política, de los partidos y cercanas a las 
candidaturas no tengan movimientos inusuales en sus cuentas bancarias 
para detectar si dinero ilícito se canalizó por esas vías a las campañas. 
“Vamos precisamente ahora a firmar un convenio con la Unidad de 
Inteligencia Financiera, para que nos podamos proveer de información 
necesaria para poder complementar nuestro trabajo, nosotros le pedimos 
información a la Comisión Nacional Bancaria y la Unidad de Inteligencia 
Financiera de acuerdo a los datos que nos proveen las unidades de enlaces 
de los estados”, dijo Montaño Ventura. 
 
Pide Banco Mundial a México evitar errores de TLCAN  
https://www.reforma.com/pide-banco-mundial-a-mexico-evitar-errores-de-
tlcan/ar2757608?v=3 
El nearshoring representa una importante oportunidad para México, pero 
no puede repetirse lo que ocurrió con el TLCAN, que no tuvo un beneficio 
tan profundo en la sociedad mexicana, consideró el Banco Mundial (BM). 
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Ejército alista defensa... contra el plagio de tesis  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ejercito-alista-defensa-contra-el-plagio-de-tesis/ 
En medio de los escándalos de figuras públicas que cometieron presuntos 
actos de plagio en sus tesis universitarias, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) alista la entrega de un contrato para el servicio de una 
plataforma antiplagio que revise las investigaciones de los elementos que 
cursan la maestría en Seguridad Nacional. La Subdirección de Adquisiciones 
de la Sedena lanzó la licitación E-2024-00007469, cuya copia posee EL 
UNIVERSAL, en la cual se detalla que esta plataforma deberá revisar los 
trabajos de tesis de manera rápida a la vez que detecte casos de plagio y 
que personalice los filtros de búsqueda de similitudes, como citas, 
bibliografías y fuentes. “Descripción del bien: servicio anual para el uso de la 
licencia y su actualización a la plataforma antiplagio para organizaciones 
con 1000 créditos, por lo que dicho programa de cómputo deberá permitir 
realizar lo siguiente: trabajar con formatos de envío y recepción Word, XML, 
Word Perfect, formato de texto enriquecido, HTML, TXT, PostScript y PDF. 
 
Paro de Transportistas el 15 de febrero se mantiene; continúa 
manifestación por inseguridad, extorsión y asesinato a 
operadores de carga  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/paro-nacional-de-transportistas-el-15-de-
febrero-se-mantiene-continua-manifestacion-por-inseguridad-extorsion-y-asesinato-a-
operadores-de-transporte-de-carga/ 
Tras el incremento de la inseguridad para los transportistas de carga, la 
Alianza Mexicana de Transportistas (Amontac), mantiene el paro en 
diferentes carreteras del país, con la finalidad de que el gobierno de la 
nación resuelva la situación. El paro de transportistas comenzará a las 8 de 
la mañana del jueves 15 de febrero en diferentes puntos de la república 
mexicana, hasta el momento se desconoce las carreteras en las cuales se 
realizará la manifestación. De acuerdo con un video difundido por redes 
sociales, uno de los integrantes pide a la población su comprensión y su 
apoyo ante la manifestación, puesto que han sido robados, extorsionados e 
incluso han matado a varios operadores. 
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Ante violencia en Guerrero, obispos intentan pactar una tregua 
con criminales  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/ante-violencia-en-guerrero-obispos-intentan-
pactar-una-tregua-con-criminales/ 
Guerrero, Chilpancingo. - El obispo de la diócesis Chilpancingo-Chilapa, José 
de Jesús González Hernández, afirmó que junto con los otros tres obispos 
plantearon a los líderes de las organizaciones criminales que operan en 
Guerrero una tregua para detener la violencia. Al término de la misa de 
Miércoles de Ceniza en la catedral de Chilpancingo, González Hernández 
afirmó que los líderes criminales se negaron a pactar la tregua porque no 
estuvieron de acuerdo en ceder parte de los territorios que controlan. 
“No lo sueltan, les ha costado vidas, les ha costado trabajo, les ha costado 
dizque que ganárselos y no lo sueltan. Entonces aquí sí tenemos que buscar 
otras maneras de ofrecer esta mediación. […] Ambicionan los cobros (de 
extorsiones), ambicionan, un afán de dinero, un afán de poder y con esto no 
pudimos”, dijo González Hernández. 
 
Pozos de Hidalgo y Edomex abastecerán agua a ZMVM; 
implementan estrategia coordinada  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pozos-de-hidalgo-y-edomex-abasteceran-agua-a-
zmvm-implementan-estrategia-coordinada/1635890 
El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que una de las 
opciones para obtener agua para abastecer a la Zona Metropolitana de Valle 
de México (ZMVM) será de pozos perforados en Hidalgo y el Estado de 
México, además de seguir con el programa de reparación de fugas en la red 
de distribución. El titular del Ejecutivo dijo, en rueda de prensa en Palacio 
Nacional, que el agua provendrá de un acuífero formado a lo largo de siglos 
con el agua extraída del Lago de Texcoco y de las aguas negras depositadas 
en presas de Hidalgo. “Se está trabajando, se están haciendo varias cosas. 
Primero, se están reparando equipos de pozos que requieren atención para 
extraer agua. Eso se está haciendo de manera coordinada entre el gobierno 
de la Ciudad, el gobierno del Estado de México y Conagua. 
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“Además, ya se están perforando nuevos pozos para tener agua en el corto 
plazo y se tiene un plan también de mediano plazo para que no falte el agua 
en la ciudad ni en el Estado de México”, explicó el titular del Ejecutivo. 
El martes, el Presidente se reunió con el jefe de Gobierno capitalino, Martí 
Batres, y con la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez; además 
del titular de la Conagua, Germán Martínez, para abordar el tema de la 
escasez de agua en la ZMVM y el inminente agotamiento del sistema 
Lerma-Cutzamala, que provee cerca de 30% del abasto a la urbe. 
 
Amenazar a México aún funciona en temporada electoral en EU  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/15/mundo/024n1mun 
Washington y Nueva York., Para legisladores federales y candidatos 
presidenciales en la contienda electoral estadunidense que culminará en 
noviembre, amenazar con invadir o emplear fuerza militar en México sigue 
funcionando –sobre todo si los medios cooperan– para demostrar firmeza 
ante la crisis y la falta de capacidad de responder a la epidemia de los 
opioides o de promover una política integral frente al desafío del flujo 
migratorio internacional. A falta de respuestas reales a las crisis en casa, 
nada más fácil que echarles la culpa a los vecinos y anunciar iniciativas cuyo 
único propósito es su efecto político-electoral. Hay mucho teatro y pocos 
hechos en la faena política legislativa. Durante todo el año pasado, el 
Congreso aprobó sólo 27 proyectos legislativos que fueron promulgados en 
ley, el número más bajo desde los años 30. Pero decenas de miles de 
iniciativas han sido introducidas al Congreso, la gran mayoría sin ninguna 
expectativa de que se convertirán en ley. Muchas son formas de expresión 
en el juego político, y demasiadas son diseñadas para captar la atención de 
medios para darles aún más vuelo, aunque no llegarán a ningún lugar.  
Por ello, a veces lo más extremo o loco funciona con la ayuda de los medios. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/abandonan-morenistas-al-
radiodifusor-de-la-4t/ 
Nos comentan que el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del 
Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez, difícilmente será ratificado por 
el Senado de la República para permanecer en el cargo otros cinco años 
más. Nos dicen que entre los legisladores de oposición existe rechazo para 
que repita porque lo acusan de haber convertido al Sistema en una 
maquinaria de propaganda a favor de la autollamada Cuarta 
Transformación. A pesar de que desde el pasado 26 de enero se propuso la 
ratificación de don Jenaro al Congreso de la Unión, en 15 días de trabajos ni 
se ha mencionado su caso en el Senado de la República. Los de Morena 
saben que para su ratificación se requieren las dos terceras partes de los 
presentes, números que no tienen Morena, PT, Verde y PES, y de plano ya ni 
le mueven. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-02-15/op265750?pc=102 
CUANDO la teniente coronel Sandra Valdovinos tomó protesta como fiscal 
en Guerrero, en 2021, llegó al Congreso estatal escoltada por efectivos 
militares. Era todopoderosa y tomaba el cargo muy a pesar de las gestiones 
de Papá Félix (Salgado Macedonio), quien no quería injerencia castrense en 
los asuntos de la entidad. Tres años después las cosas andan muy mal en 
ese estado y la fiscal ya se va: perdió la batalla contra la familia Salgado. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2014 
Que el diputado y abanderado de Morena a la alcaldía Miguel Hidalgo, 
Miguel Torruco, presumió ayer en redes sociales foto y video de su audiencia 
con el papa Francisco en el Vaticano, pero sin descuidar su día de dieta en 
el Palacio de San Lázaro, pues, de acuerdo con los registros, el legislador votó 
desde su teléfono móvil a favor de los 17 dictámenes desahogados en el 
pleno… a 10 mil kilómetros de Ciudad de México. ¿Quiubo? 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El Ejército cobra un impuesto secreto en el AIFA  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-ejercito-cobra-un-
impuesto-secreto-en-el-aifa/ 
El gobierno ha tratado de echar a volar el AIFA usando la extorsión. La 
última: el Ejército está cobrando hasta el 15% de las ventas a locales 
comerciales instalados en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
En un arrojo de autoritarismo, la Secretaría de la Defensa Nacional se 
ampara en un contrato abusivo en donde asume las labores del SAT: fiscaliza 
empresas, interviene contabilidades y audita los ingresos de los comercios 
para que no rebajen el monto de sus ventas y los militares puedan cobrar 
ese impuesto extra al que llaman “participación de ingresos”. Ellos lo 
manejan a su conveniencia: cuota fija o hasta 15% de las ventas. Lo que más 
les convenga. Esto me lo denunciaron dueños de locales en el AIFA que 
prefieren mantener el anonimato por miedo a represalias, pero para 
corroborar sus dichos me compartieron un documento, cuya copia se 
adjunta en estas Historias de Reportero. El oficio tiene el escudo nacional y 
membrete de “Secretaría de la Defensa Nacional. AIFA, S.A. de C.V.” Es el 
DCS/SSC/GEP/11440, con fecha 28 de diciembre del 2023 (no es broma de 
los Santos Inocentes), que tiene como “Asunto: Acciones de verificación”. 
Está dirigido a los prestadores de servicios, arrendatarios de servicios 
complementarios y comerciales del AIFA. 
 
Mario Maldonado 
AMLO le “hace el favor” a Amazon y Mercado Libre  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-le-hace-el-favor-a-
amazon-y-mercado-libre/ 
Los gigantes del comercio electrónico, Amazon y Mercado Libre, fueron 
evidenciados por la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 
por usar una estrategia artificial que atrae y retiene a los compradores, a la 
vez que inhibe a usuarios y vendedores de usar otras plataformas de   
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compra. Con ello, las empresas ya no podrán ofrecer a sus clientes paquetes 
que incluyan el servicio de streaming y videos en vivo, como parte de las 
membresías que ponen a disposición de sus usuarios.  
Estas empresas reúnen todas las características de lo que Andrés Manuel 
López Obrador suele calificar como “imperialistas” y “neoliberales”. Sus 
respectivos fundadores, Jeff Bezos y Marcos Galperin, son el modelo de lo 
que el presidente considera como “machuchones”. No obstante, ambas 
compañías podrían librarse de una orden de separación de sus servicios 
para promover la competencia efectiva, con los beneficios que les 
generarían las reformas constitucionales de AMLO. 
 
Salvador García Soto 
Cancelan mantenimiento a carreteras federales  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/cancelan-mantenimiento-a-
carreteras-federales/ 
Por órdenes de la Secretaría de Hacienda, el programa de mantenimiento y 
conservación de las carreteras federales se cancela para este año 2024. Eso 
significa que la red carretera de 42 mil kilómetros de vías libres de peaje en 
toda la República se quedará todo este año, el último del sexenio, sin las 
obras de señalización, reencarpetado, bacheo, barreras de protección, 
deshierbe, limpieza de cunetas y alcantarillado, barreras de protección y 
revisión de puentes, entre otras acciones de mantenimiento para las que ya 
no habrá recursos porque Hacienda decidió “reservar por causas de fuerza 
mayor” los 11 mil millones de pesos que el Congreso de la Unión autorizó 
para ese fin y que ahora serán reasignados a otros gastos y rubros del 
gobierno federal, sin que se informara del nuevo destino de esos recursos 
públicos. 
 
Héctor de Mauleón 
Veracruz: violencia y confrontación política  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/veracruz-violencia-y-
confrontacion-politica/ 
Andrés Valencia Ríos —alcalde de San Juan Evangelista, Veracruz, durante 
el periodo 2018-2021—, había anunciado su intención de competir  
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nuevamente en las próximas elecciones. El 12 de febrero acudió a la 
comunidad de La Lima para colaborar en la búsqueda de un ahogado. Dos 
sicarios a bordo de una moto se aproximaron a él y lo acribillaron. Tres 
personas más resultaron heridas. Dos funcionarios municipales más habían 
sido asesinados en San Juan Evangelista entre 2018 y 2019, entre ellos, el 
exalcalde Adalberto Moreno Lara.  
Un día después del asesinato de Valencia, los cuerpos de un hombre y una 
mujer, metidos en bolsas de basura, con huellas de extrema violencia, 
fueron hallados en Acayucan, a 30 kilómetros de San Juan Evangelista, en 
un camino de terracería, justo detrás de una unidad deportiva. La alcaldesa 
de este último municipio, la perredista Rosalba Rodríguez Rodríguez, 
acababa de denunciar ante medios nacionales que el crimen organizado la 
había estado presionando para tomar control del municipio. 
 
Carlos Marín 
Fuerzas Armadas, sociedad anónima  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/fuerzas-armadas-
sociedad-anonima_2 
De los militares, Carlos Slim dijo el lunes: 
“Son excelentes, pero creo que ya es demasiado. Por ejemplo, cuando se les 
invitó a participar en la construcción fue muy bueno, porque hay buenos 
ingenieros militares y es bueno que, en lugar de estar en el cuartel, estén 
trabajando, pero es demasiado...”. 
Al día siguiente, el presidente López Obrador expresó su discrepancia: 
“Yo no lo comparto, porque a lo mejor se desconoce que el Ejército (también 
la Marina Armada) tiene cinco misiones…”. 
Dudo que Slim las desconozca y más que le parezcan “demasiado”. 
En rigor, sus legítimas funciones son: defender la integridad, la 
independencia y la soberanía de la nación; garantizar la seguridad interior; 
auxiliar a la población civil en casos de necesidades públicas; realizar 
acciones cívicas y obras sociales que tiendan al progreso del país y, en caso 
de desastre, prestar ayuda para el mantenimiento del orden, auxilio de las 
personas y sus bienes y la reconstrucción de las zonas afectadas. 
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Joaquín López-Dóriga 
De las benditas a las pinches redes  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/de-las-benditas-a-las-
pinches-redes 
Me cae que hay veces que no quisiera tener la razón. Florestán 
En uno de sus giros constantes, el presidente López Obrador ha pasado de 
bendecir a maldecir las redes sociales. Ya no hay más benditas redes, todo 
porque a los cinco años de su gobierno ha venido perdiendo, 
inexorablemente, el control que a través de sus bots y extensos 
presupuestos ejercía sobre ellas. En ese escenario, todos los días tiene un 
espacio para medios tradicionales, a los que no se cansa de execrar, salvo 
excepciones, claro. La medida es si están con él, como exige, o contra él, 
como ocurre. Esa es la vara con la que pasa de la excepción a la imprecación 
—luego le explico. En el ocaso de su régimen, donde ya empieza a sentir 
cómo se alargan las sombras del atardecer, en las redes sociales se han 
extendido y endurecido campañas en su contra con la misma virulencia y 
montos con las que su oficina las ha operado hasta ahora, que lo hicieron el 
rey de ese mundo digital. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/15/opinion/008o1pol 
Víctor Flores Morales es un ejemplo de la subsistencia de la impunidad y la 
corrupción a pesar de los cambios de banderas partidistas en la 
administración pública federal. Así como el legado de Carlos Romero 
Deschamps sigue vivo en la actual dirigencia sindical petrolera y el 
charrismo continúa vigente en la élite del gremio magisterial (SNTE), sólo 
por dar otros ejemplos, la camarilla encabezada por Flores Morales se 
mantiene vigente. Gansteril dirigente del sindicato de trabajadores 
ferrocarrileros, cómplice y beneficiario en el proceso de privatización 
zedillista de los Ferrocarriles Nacionales de México, continúa judicialmente 
intocado, a pesar del enorme cúmulo de denuncias penales que en su 
contra se han presentado, listo para buscar una relección más, cuando lleva 
29 años como líder nacional (desde 1995). 
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Enrique Quintana 
¿Y qué tal si regresa Trump?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/02/15/y-que-tal-si-
regresa-trump/ 
No creo que sea un hecho consumado. Faltan diversos procesos y 
acontecimientos, pero no puede negarse que por ahora ese es el escenario 
más probable. RealClearPolitics, un sitio agregador de encuestas, señala 
que, al día de hoy, de las últimas diez encuestas reportadas, Trump lleva 
ventaja en siete, Biden en dos y hay una en la que están empatados. 
Pero, quizá lo más importante es que Trump lleva ventaja en seis de siete 
estados bisagra, que son los determinantes para el resultado electoral. 
Todavía habrá que observar el impacto que tenga en las intenciones de voto 
el proceso legal de Trump por los acontecimientos del 6 de enero de 2021, 
cuyo juicio arrancará en 19 días, es decir, el 4 de marzo próximo.  
Todo puede pasar, pero de acuerdo con la información disponible, Trump 
lleva las de ganar, sin duda y de manera aplastante en la nominación 
republicana, pero probablemente también en la elección presidencial de 
noviembre. 
 
Raymundo Riva Palacio 
¡Gracias!, o la epopeya  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/02/15/gracias-o-la-
epopeya/ 
La historia la cuentan los vencedores, dijo George Orwell en 1944, a lo que 
se le podría añadir “casi sin excepción”. En esta categoría se puede incluir a 
Andrés Manuel López Obrador, quien por más de 30 años de lucha política 
y décadas de sinsabores, aun cuando ha sido derrotado en las batallas, ha 
triunfado en imponer su narrativa. ¡Gracias!, su último libro, recorre en 555 
páginas todos esos momentos donde imprime los énfasis a lo que quiere 
dejar como la historia de su vida. Pero no es una memoria sino un recorrido 
desde su niñez, que refleja cómo su tesón y terquedad indómita fueron los 
motores para alcanzar lo que buscó afanosamente desde mediados de los 
90: el poder. El libro, editado por Planeta, es una obra compartida y nutrida 
por su segunda esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, que hace poco más de dos  
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años le llevó la idea para que se contara la “epopeya” de su vida. Gutiérrez 
Müller reclutó para el proyecto a dos decenas de especialistas que 
redactaron las partes troncales de sus 20 capítulos, donde se ven 
claramente los acentos puestos por López Obrador y los párrafos e ideas que 
fue incorporando en sus páginas. También reflejan sus sueños de grandeza 
y deseo de que sea comparado con Hidalgo, Morelos y Madero, grabando su 
nombre y tallando su cara junto a las de ellos. 
 
Darío Celis 
Los 38 mil millones “extraviados”  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/15/los-38-mil-millones-extraviados-
578091.html 
EN LA BÚSQUEDA que ha iniciado el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador para juntar 64 mil millones de pesos de capital semilla del Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, ya pueden empezar con algo. 
En la Auditoría Superior de la Federación (ASF) recomiendan echarle un ojo 
a los recursos remanentes del proyecto del Aeropuerto de Texcoco, de los 
que podría obtener más de la mitad del capital que necesita. 
Según el órgano que encabeza David Colmenares, debe haber una bolsa de 
38 mil millones de pesos proveniente de los fideicomisos que el Grupo 
Aeroportuario de la CDMX (GACM) constituyó para la fallida obra. 
Ahí se concentraron principalmente los recursos obtenidos de 
inversionistas privados interesados en esa megaobra de infraestructura y los 
ingresos por concepto de Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA). 
Hablamos de los fideicomisos 80726, que reportó en su último estado 
financiero un remanente de 27 mil 498 millones 800 mil pesos; el 80460, 
con mil 88 millones 600 mil pesos, y el 2172 de 9 mil 369 millones. 
Juntos, los tres fideicomisos hacen un acumulado de 37 mil 956 millones 
400 mil pesos, recursos que debieron destinarse hacia la recompra de 
bonos MEXCAT, pero nunca hubo registro de ello. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Asentados en ejidos 70 balnearios de Hidalgo  
https://www.eluniversalhidalgo.com.mx/estado/asentados-en-ejidos-70-balnearios-de-
hidalgo/ 
Hidalgo. - Los balnearios situados en ejidos son zonas con potencial 
desarrollo turístico, tan solo en Hidalgo existen 70 parques acuáticos 
asentados en este tipo de suelo, explicó Andrés Velázquez Vázquez, 
delegado de la Procuraduría Agraria. Las estadísticas de la delegación de 
esta dependencia federal indican que la entidad cuenta con más de mil 172 
núcleos agrarios y más de la mitad son ejidos distribuidos en los 84 
municipios del estado. En estas tierras ejidales y comunales hay 70 
balnearios, entre ellos lugares como las Grutas de Tolantongo situada en el 
ejido San Cristóbal, municipio de Cardonal, ejemplificó Velázquez Vázquez. 
Derivado de la distribución de estos espacios, mencionó que la Procuraduría 
Agraria trabajaría de manera conjunta con las autoridades estatales de 
Hidalgo para promover el turismo ejidal como opción turística. 
 
Invitan a jornada itinerante de la Procuraduría Agraria  
https://www.elmanana.com/tamaulipas/riobravo/procuraduria-agraria-residencia-invita-a-
jornada-itinerante/5813601 
Tamaulipas. - La Procuraduría Agraria Residencia, por conducto del 
Registro Agrario Nacional y de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial 
y Urbano, están invitando a jornada itinerante que se llevará a cabo este 
viernes. Entrevistado por el reportero, el licenciado Juan Alberto Cantú Ávila, 
apoderado y asesor legal del ejido Río Bravo, especificó de entrada que, en 
efecto, se trata de una jornada itinerante por todo el Estado. 
“Es a invitación del ejido Río Bravo, para que, en este caso, los ejidatarios del 
ejido puedan realizar la lista de sucesión de sus derechos ejidales, el cual es 
el propósito principal”. 
Es por eso que se les está invitando, tanto a la gente del ejido, y aledaños, 
para que asistan este viernes a la jornada que se estará desarrollando a partir 
de las 9:00 horas en el Salón de Actos. 
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Procuraduría Agraria y Registro Agrario Nacional estarán 
dando atención  
https://factorcoahuila.com/procuraduria-agraria-y-registro-agrario-nacional-estaran-
dando-atencion/ 
Coahuila. - Las gestiones del gobierno municipal de San Juan de Sabinas a 
través de la dirección de desarrollo rural y medio ambiente han hecho 
posible que por cuarta ocasión la Procuraduría Agraria, así como el Registro 
Agrario Nacional estarán dando atención en distintos trámites a ejidatarios 
de esta y otras regiones, la sede será este viernes en la villa de San Juan así 
lo dio a conocer la titular de esta dirección la licenciada Salma Yadira 
Bocanegra Reina. “A través de lo que es la administración de San Juan de 
Sabinas, el alcalde el ingeniero Mario López de nueva cuenta nos ha dado la 
instrucción de realizar y ponemos ponernos en coordinación con lo que es 
el Registro Agrario Nacional, así como también la Procuraduría Agraria y 
como lo es también la dependencia de medio ambiente, también el llevar a 
cabo esta jornada a fin de beneficiar a todas esas personas de los ejidos, así 
como pequeños propietarios con la regularización de sus procedimientos, 
ya sea ante el tribunal o bien ante el mismo Registro Agrario, esto como bien 
sabemos es la cuarta jornada que se lleva a cabo en lo que es el municipio 
de San Juan de Sabinas, nos sentimos afortunados definitivamente que el 
Registro Agrario escoja el municipio de San Juan de Sabinas apoyados 
definitivamente por nuestro alcalde, para llevar a cabo este tipo de 
jornadas”, señaló. 
 
El Municipio reconoce la labor de las mujeres del área rural de 
Saltillo 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/el-municipio-reconoce-la-labor-de-las-mujeres-del-
area-rural-de-saltillo-DF11057062 
Coahuila. - El Gobierno Municipal de Saltillo, en colaboración con el 
Gobierno de Coahuila, la Procuraduría Agraria, el Registro Agrario Nacional 
y la Universidad Autónoma de Coahuila, ha llevado a cabo la “Jornada 
Agraria de Atención a la Mujer Rural”, resaltando así la vital contribución de 
las mujeres al desarrollo del campo en la región.  
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La titular del Instituto Municipal de las Mujeres, Lydia María González 
Rodríguez, en representación del alcalde José María Fraustro Siller, enfatizó 
el compromiso de la administración actual hacia este sector, subrayando 
una inversión que supera los 120 millones de pesos destinados a mejorar las 
condiciones de vida de las habitantes del campo saltillense. 
“Trabajamos incansablemente para promover la igualdad de género y 
empoderar a las mujeres rurales, conscientes de su papel fundamental en 
la erradicación de la pobreza”, afirmó González Rodríguez, quien también 
destacó la conmemoración del Día de la Mujer Mexicana en este evento. 
(Información disponible en 3 portales distintos) 
 
Pide Minera Real del Oro a pequeños propietarios respetar 
Acuerdos firmados ante las autoridades y acudir a las 
instancias legales  
https://notigram.com/durango-estado/local/pide-minera-real-del-oro-a-pequenos-
propietarios-respetar-acuerdos-firmados-ante-las-autoridades-y-acudir-a-las-instancias-
legales-20240214-1175926 
Durango. - A petición de la Familia Gándara Varela, pequeños propietarios 
de San Juan del Río quienes tienen una relación comercial con la empresa 
Minera Real del Oro, filial de Argonaut Gold, se llevó a cabo una reunión ante 
las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), 
Procuraduría Agraria y Secretaría de Gobierno de Durango, solicitada en 
días previos por su representante, Prof. Martín Ramírez. 
En esta reunión se abrió el espacio de diálogo entre los pequeños 
propietarios y la empresa minera para escuchar sus inquietudes en torno a 
un presunto adeudo por el uso de sus tierras; frente a esta petición la 
empresa exhortó a dar cumplimiento al Acuerdo General para la Resolución 
de Conflictos firmado por las partes en septiembre 2023, en el que se 
estableció como vía para dirimir cualquier controversia relacionada con el 
Art. 55 del Reglamento de la Ley Minera (y/o Bienes Distintos de la Tierra) la 
presentación de una demanda ante los Tribunales correspondientes. 
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Sector Agrario 
 
 

Sedatu y gobierno del Edomex inauguran Parque Bicentenario 
de Ecatepec, el más grande del país en su tipo  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-y-gobierno-del-edomex-inauguran-parque-
bicentenario-de-ecatepec-el-mas-grande-del-pais-en-su-tipo 
Estado de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y el Gobierno del Estado de México inauguraron la rehabilitación 
total del Parque Bicentenario de Ecatepec, obra en la que se invirtieron 404 
millones de pesos (mdp) y una intervención de más de 2 mil metros 
cuadrados en una de las zonas de mayor marginación social y alto índice 
delictivo. El rescate de este parque lo convierte en el proyecto más grande 
de su tipo en todo el país e incluye un lienzo charro, campo de béisbol, 
trotapista, lago regulador de agua para captar agua de lluvia, un área de 
skatepark, andadores, quioscos, canchas, biblioteca interactiva, jardines, 
locales comerciales, zona de talleres y baños. “Era un parque que estaba 
bardeado, no tenía conectividad, no tenía iluminación en las noches, daba 
un sentido de abandono e inseguridad y existía una demanda de los vecinos 
de utilizarlo. Nos dimos a la tarea de rehabilitarlo en dos etapas, tomó varios 
años y hoy este parque urbano será el de mayor uso intensivo, de mayor 
demanda intensiva a nivel nacional”, comentó el secretario Meyer Falcón. 
 
Inaugura Sedatu y Edomex espacio cultural y deportivo en 
homenaje a Elena Poniatowska  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/inaugura-sedatu-y-edomex-espacio-cultural-y-
deportivo-en-homenaje-a-elena-poniatowska 
Estado de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) junto al gobierno del Estado de México inauguró el Centro Cultural 
y Biblioteca Elena Poniatowska, obra construida mediante el Programa de 
Mejoramiento Urbano (PMU) para fomentar la cultura y el deporte en el 
municipio de Tultitlán y en homenaje, lleva el nombre de la periodista y 
escritora Elena Poniatowska.  
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Con 114 millones de pesos (mdp) fueron intervenidos 15 mil metros 
cuadrados para construir una biblioteca, un centro cultural, un auditorio y 
un centro de salud intercomunicados por plazuelas con áreas verdes, zona 
de fuentes danzantes y también con los edificios pre existentes en el predio. 
Durante su mensaje inaugural, el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, 
refirió que desde 2019, en Tultitlán se han invertido 531 mdp para construir 
cinco obras de mejoramiento urbano: la intervención del centro histórico y 
construcción de mercado municipal; la Estación de Bomberos General 
Felipe Ángeles, la Unidad Deportiva Bicentenario de la Independencia; la 
Casa de Cultura y Biblioteca Real del Bosque; y el Centro Cultural y 
Biblioteca Elena Poniatowska. 
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